



AMLO se lanza contra Mexicolectivo y Cárdenas



El Presidente calificó al nuevo movimiento de la sociedad civil como un ala de los conservadores. Además aseguró que Cuauhtémoc Cárdenas es su "adversario"; sin embargo, el ingeniero se desvinculó ayer del bloque opositor. Las *Corcholatas* de Morena se declaran listas para las encuestas que definirán al candidato presidencial

ARREMETE CONTRA ORGANIZACIÓN QUE VA POR "RESTAURAR LA REPÚBLICA"

Mexicolectivo es un ala del conservadurismo, dice AMLO

Análisis. De acuerdo a un especialista, el movimiento lanzado desde la sociedad civil es relevante ante la desorganización de opositores

MARCO FRAGOSO, KARINA AGUILAR
Y JORGE X. LÓPEZ

El movimiento de oposición denominado Colectivo por México o Mexicolectivo, encabezado por políticos, activistas y ex candidatos presidenciales es una especie de ala moderada del bloque conservador, expresó ayer el presidente Andrés Manuel López Obrador; de acuerdo a un especialista, dicho movimiento es relevante debido a la división y desorganización de los partidos opositores.

En conferencia de prensa desde Palacio Nacional, el primer mandatario indicó que las personas que están en contra de su proyecto de nación tienen el derecho a manifestarse, ya que de eso se trata una democracia.

"Están en su derecho de manifestarse de agruparse y están, pues en contra de nosotros, de la transformación del país, de lo que estamos nosotros llevando a cabo con millones de mexicanos, pero están en todo su derecho de expresarse, de manifestarse. Nosotros estamos obligados a garantizar el derecho a disentir, eso es lo que puedo comentar y la gente, los ciudadanos son los que al final deciden, siempre es así en la democracia", indicó.

Con el diagnóstico de que el deterioro institucional y el déficit de gobernabilidad se han acelerado en el país, intelectuales, políticos

y activistas anunciaron este lunes que desde la sociedad civil comenzará un diálogo nacional para aglutinar las propuestas ciudadanas rumbo a la sucesión presidencial en 2024.

Agrupados en la organización Mexicolectivo, el propósito es reconstruir al país y la restauración de la República, con una sociedad libre de "miedo, violencia y corrupción", señaló durante la presentación del proyecto el ministro de la Suprema Corte e investigador de la UNAM Diego Valadés Ríos.

Consultado por **24 HORAS**, Édgar Ortiz Arellano, académico de la UNAM, explicó que en vísperas de procesos electorales importantes para el país es común que surjan iniciativas de conformación de grupos políticos y de interés, lo cual es relevante debido a que en este sexenio se ha visto una oposición desorganizada, dividida y sin un programa claro que haga contrapeso a la actual administración, la cual ha sabido articular una narrativa consistente a lo largo de cuatro años.

Ortiz Arellano destacó que los personajes que encabezan el Colectivo por México tienen el derecho de organizarse y ejercer sus derechos políticos, lo que al parecer lo hacen aprovechando la cobertura mediática que se les hace a partir de los puestos y roles relevantes que tuvieron en el pasado en la esfera pública.

"Aquí la pregunta clave es si tendrán la autoridad moral para encabezar una gran frente opositor al gobierno del presidente López Obrador", dijo.

CONTRASTES



A pesar de la descalificación que hizo el presidente López Obrador contra el movimiento Mexicolectivo, el coordinador de los senadores de Morena (el partido oficial), Ricardo Monreal, consideró que lo que se tiene que hacer es dialogar.

“No, no quiero calificar a ese movimiento. Conozco a muchos de sus integrantes, y creo que son hombres y mujeres que están preocupados por el país. Yo los llamaría a platicar”, declaró.

E insistió en buscar la reconciliación: “Tengo respeto por ellos; conozco casi a un 60% (...) han actuado con independencia y con posiciones progresistas, incluso han sido nuestros aliados, aliados de Morena y aliados del movimiento, o simpatizantes de la izquierda en el pasado”.

En cambio, su par en la Cámara de Diputados, **Ignacio Mier**, afirmó que Mexicolectivo es “oportunismo político recurrente”.

“Son las viejas caras de siempre, haciendo lo de siempre. No van a cambiar, no tiene remedio”, expresó el líder morenista en San Lázaro.

Finalmente, comentó que Mexicolectivo quizá quiere aprovechar el espacio que deja la debilidad de precandidatos por parte, principalmente, de Acción Nacional.



POSTURA. El Presidente aseguró que tiene el apoyo de millones de mexicanos, pero todos tienen derecho a disentir.

Cárdenas se baja de nuevo colectivo

El excandidato presidencial Cuauhtémoc Cárdenas informó que desde hace días se deslindó de la plataforma Mexicolectivo por diferencias políticas.

Dicho grupo presentó el lunes su proyecto Punto de Partida, con el que buscan cambiar el rumbo de México, a través de recoger propuestas en las 32 entidades del país y con un diagnóstico de un deterioro institucional y de gobernabilidad.

Los promotores señalaron que Cárdenas estaba involucrado en la conformación del colectivo y participaría en las decisiones futuras, aunque no asistió al acto inaugural de la plataforma.

Sin embargo, en una carta pública, el líder de izquierda señaló que desde hace días avisó a los promotores de Mexicolectivo que ya no colaboraría con ellos y admitió que tuvo conocimiento del proyecto y varias aportaciones.

“En ningún momento he sido convocante de nadie para que participe en su formulación y en el ulterior desarrollo”, señaló el excandidato presidencial.

Afirmó que su “ausencia en el acto celebrado para hacer público el proyecto Punto de

Partida-Mexicolectivo” fue por consideraciones políticas, sin dar más explicaciones.

La presentación del colectivo estuvo encabezada por José Narro Robles, exrector de la UNAM; Dante Delgado, líder de MC, Patricia Mercado, senadora del partido naranja, y Francisco Labastida, excandidato presidencial del tricolor, entre otros.

Para Cárdenas, “mientras más opciones existan, mientras más coincidencias se den entre las alternativas que presenten los diferentes sectores de nuestro país, incluido el Gobierno, mejores serán los caminos que se decidan para atender las distintas problemáticas. Con estas ideas en mente, he tratado de alentar, dentro de mis posibilidades, la elaboración de diferentes propuestas”, apuntó.

“ES MI ADVERSARIO”

Poco antes de la difusión del posicionamiento de Cárdenas, el presidente Andrés Manuel López Obrador señaló al líder histórico de la izquierda como su adversario político.

“En política sí es mi adversario político, si él asume una postura conservadora. Lo estimo mucho, lo respeto, lo considero precursor de este movimiento (Morena), pero estamos viviendo un momento de definiciones y esta ancheta está muy angosta, no hay para dónde hacerse. Es estar con el pueblo o con la oligarquía, no hay más”, señaló.

/ ÁNCEL CARRERA Y MARCO FRAGOSO